

El alcohol al volante sigue peligrosamente vigente

El fin de semana extra largo de Semana Santa dejó como saldo 19 alcoholemias positivas y más de 10 accidentes de tránsito –uno de ellos fatal– en nuestro departamento. Según los datos de la Policía Vial local, de aquellos 19 conductores descubiertos con un nivel de alcohol en sangre superior al permitido por la ley, 9 presentaban más de 1 gramo de alcohol por litro de sangre, lo que evidencia que pese a las sanciones administrativas correspondientes (multas, secuestro del rodado y hasta la posibilidad de días de prisión efectiva), aún hay muchos conductores que son capaces de quedar al borde de la inconsciencia y, aún así, conducir un vehículo, con todos los riesgos que esa circunstancia implica.

Los meses de la cuarentena por la pandemia de Covid-19 habían mostrado –como era lógico presuponer– una disminución considerable en la cantidad de actas labradas por el personal de la Policía Vial a conductores de vehículos que presentaban, al análisis correspondiente, un nivel de alcohol en sangre superior al permitido por ley. Sin embargo, la actualidad y la vuelta a la nueva normalidad nos muestran que el flagelo está lejos de ser erradicado.

Tras la sanción de las modificaciones a la Ley Provincial de Tránsito y al Código de Contravenciones, que imponen gravosas sanciones a quienes sean descubiertos manejando con alcohol en sangre por encima del límite legal, la actitud de muchos mendocinos que manejan pareció variar, pasando a prestar particular atención a cuánto alcohol se ha de consumir (si es que se consume) para no caer en infracciones y, sobre todo, para no recibir las sanciones ya mencionadas. Claro, no todos actúan de la misma manera y a la vista está.

Como ya ha quedado dicho en este espacio, el mero agravamiento de las sanciones no redundará proporcionalmente en una mejor conducta vial. La clave sigue estando en la conciencia de cada conductor y, como se ve, muchos aún no comprenden o –lo que es peor– no les importa el daño que puede generar su indolente actitud a sí mismo y a los demás.